

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

CEREMONIE OFFICIELLE D'INAUGURATION DU CHATEAU D'EAU DE BOUAFLE

**Allocution de SEM Robert Beugré MAMBE
Premier Ministre,
Chef du Gouvernement,
Ministre des Sports et du Cadre de Vie**

Vendredi, 02 Août 2024 - Bouaflé

- Monsieur le Président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance, Président du Conseil régional de la Marahoué ;
- Monsieur le Ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité
- Monsieur le Ministre des Eaux et Forêts
- Messieurs les Ministres de l'Eau et de l'Assainissement de la Guinée-Bissau, du Sénégal et du Tchad
- Monsieur le Ministre Adama Koné
- Monsieur le Préfet de Région, Préfet du Département du Bouaflé
- Madame et Messieurs les membres du corps préfectoral
- Monsieur le Maire de la Commune de Bouaflé
- Mesdames et Messieurs, les Membres du Corps Préfectoral
- Monsieur le Représentant de l'Ambassade de Chine
- Monsieur le Directeur Général de l'ONEP
- Messieurs les Directeurs généraux, Directeurs centraux et Chefs de services
- Honorables Chefs traditionnels
- Vénérés guides religieux
- Chers amis de la presse
- Mesdames et Messieurs
- Chère Population

Je suis particulièrement honoré et très heureux de venir ce matin à Bouaflé, une ville symbole, une très belle ville, une ville grandiose. Je suis venu ce matin pour partager la joie. Parce que, souvenez-vous, le 25 septembre 2020, au cours de la visite qu'il a eue dans la région de la Marahoué, du 23 au 26 septembre 2020, le Président Alassane Ouattara vous avait promis de régler le problème de l'eau à Bouaflé. Aujourd'hui ce qu'il a dit, il l'a fait !

Chers amis, ADO vous envoie la joie ! Je salue la présence distinguée à cette cérémonie de nombreuses personnalités de la région. Des personnalités qui sont venues des pays amis.

Mes frères et sœurs de Bouaflé vous avez de la chance pour l'eau que le Président Alassane Ouattara vous donne. Nos frères qui sont venus des autres pays sont témoins. Je voudrais demander votre permission pour saluer au moins deux amis de Bouaflé.

Le premier, c'est le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance, Président du Conseil régional de la Marahoué pour son dynamisme et la rigueur dans la conduite des missions importantes que le Président lui confie.

Je voudrais avec votre permission saluer particulièrement un ami, le Ministre Adamé Koné, un expert en finances brillant, sérieux, humble avec qui je partage beaucoup de secrets. Parce qu'Adama Koné a été

à un carrefour où nous nous sommes bien rencontrés et un jour, lui-même rendra témoignage de ce que nous avons vécu ensemble.

Merci cher frère Adama Koné, merci d'être un haut cadre de ce pays.

Je puis vous assurer chères sœurs et chers frères de Bouaflé que c'est pour moi un grand plaisir de me trouver parmi vous ce jour en vue de procéder à l'inauguration du château d'eau de Bouaflé. Notre présence ici témoigne une fois encore de l'engagement constant du gouvernement d'être aux côtés de nos braves populations ivoiriennes pour l'amélioration de leurs conditions de vie, notamment, l'approvisionnement en eau potable, source de vie.

En effet, la cérémonie qui nous réunit ce jour est le fruit de la volonté du Président Alassane Ouattara d'améliorer de façon significative le bien-être des populations à travers le renforcement de l'offre sociale dans divers domaines vitaux tels que l'eau, l'électricité, la santé...

Je voudrais saisir cette opportunité pour lui rendre un vibrant hommage en votre nom à tous pour la très forte impulsion donnée au développement socio-économique de la Côte d'Ivoire depuis 2011-2012.

En ce qui concerne tout particulièrement le secteur de l'eau potable, le gouvernement se concentre sur la réhabilitation et le remplacement des pompes à motricité humaine en milieu rural, la mise à niveau et le renforcement des réseaux production et de

distribution d'eau en milieu urbain avec la construction de plusieurs châteaux d'eau.

Mes frères et mes sœurs,

Je le disais il y a quelques instants : Quand Alassane dit, Alassane fait. La solution qu'il a trouvée pour Bouaflé coûte 12,135 milliards de Fcfa pour vous donner ce château (unité de traitement et station de reprise) avec le concours des pays amis tels que la Chine.

Ce montant comprend notamment la construction de la station d'exhaure de 420m³/h sur le fleuve Bandama, la réalisation des conduites d'eau brute (1,7 km) et d'eau traitée (7 km), la construction de la station de traitement de 400m³/h, et du château d'eau de 1000 m³, le renforcement du réseau de distribution de Bouaflé et des localités environnantes.

Le souci du Président Alassane Ouattara, c'est d'apporter le bien-être à toutes les régions de Côte d'Ivoire. C'est pourquoi, dans le domaine de l'eau, nous avons signé une grande convention avec EximBank Chine et c'est au total plus de 170 milliards de FCFA que nous avons pu dégager pour alimenter en eau potable près de 12 villes en Côte d'Ivoire. Ce château d'eau avec toute la distribution que cela va nécessiter va permettre d'avoir de l'eau de qualité et combattre ainsi les maladies liées à l'eau et d'améliorer la santé des populations. Je voudrais charger le Conseiller économique et commercial de

l'Ambassade de Chine de transmettre à Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur de Chine en Côte d'Ivoire notre reconnaissance et notre amitié pour cette belle coopération qui nous permet de donner de l'eau à nos parents.

Avec votre permission, je voudrais rappeler que depuis 2012, l'Etat de Côte d'Ivoire a investi près de 600 milliards de Francs FCA pour la construction et la réhabilitation d'ouvrages hydrauliques en vue de permettre à nos populations d'avoir accès à l'eau. Ces projets s'inscrivent dans une perspective dans laquelle d'ici 2030, nous ferons en sorte par la volonté du Président Alassane Ouattara que toutes les villes et toutes les populations soient alimentées en eau potable en Côte d'Ivoire.

Je voudrais traduire à cet effet, toutes mes félicitations et mes encouragements au Ministre en charge de l'Hydraulique, Monsieur Bouaké FOFANA, pour la mise en œuvre de ce vaste chantier du Gouvernement lié à l'amélioration de l'accès à l'eau potable sur toute l'étendue du territoire national.

Son humilité l'a conduit à inviter son frère et ami, Monsieur Tchagba Laurent qui, à l'époque, occupait les fonctions qui sont celles de Monsieur Bouaké Fofana et il a tenu à ce que Monsieur Tchagba Laurent soit présent pour voir la joie des populations.

Chers frères et sœurs,

Je voudrais tout simplement vous rappeler que votre belle région a bénéficié de plusieurs projets de développement dans le domaine de l'électricité, dans le domaine de la santé, dans le domaine de l'eau potable, dans le domaine de l'éducation. Mais, ce n'est pas fini. Le Président Alassane Ouattara va encore réaliser de grandes choses pour la grande région de la Marahoué qui a pour capitale Bouaflé.

Avant de terminer mon propos, je voudrais inviter les populations, les cadres et les élus de la région de la Marahoué et au-delà, de toutes les régions de Côte d'Ivoire, à s'impliquer chaque jour davantage et toujours plus activement dans la dynamique de transformation et de modernisation de notre beau pays impulsée par le Président Alassane Ouattara.

Mes sœurs, mes frères, la Côte d'Ivoire est un très beau pays et les Ivoiriens sont de grands travailleurs. Les Ivoiriens vivent dans la paix et dans la joie. Les Ivoiriens sont toujours à la recherche de la prospérité conformément à la grande vision du Président Alassane Ouattara pour faire de la Côte d'Ivoire un pays où la solidarité entre les populations est notre force. Ce faisant, le Président Alassane Ouattara défend la grandeur de la Côte d'Ivoire dans une Afrique où notre seule chance c'est d'être ensemble tous les jours.

Que Dieu bénisse Bouaflé et toutes les populations de Bouaflé.